



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El día 19 de agosto del 2022 comenzó el seminario de formación continua "Acá También Pasó: Ejercicios memoriales sobre el pasado reciente en Patagonia", organizado en conjunto por la Asociación de Familiares y Víctimas del Terrorismo de Estado (AFVTE), el Archivo Provincial de la Memoria (APM) y la Universidad Nacional de Río Negro (UNRN).

Este seminario se plantea como continuidad del dictado en 2018 en el marco del Convenio de Asistencia Técnica "Estrategias e instrumentos de investigación social aplicadas al estudio de la historia regional reciente y DDHH", celebrado entre Sede Atlántica UNRN, el APM y la AFVTE, sumando como novedad en esta oportunidad la propuesta de un abordaje no tanto teórico como vivencial. Esto es, mediante dinámicas de taller, articular la reflexión analítica sobre los trabajos de memorias y su trascendencia, con las propuestas culturales que desde distintas organizaciones sociales, instituciones u organismos gubernamentales se ofrezcan a la comunidad en torno a fechas significativas vinculadas a la cuestión de derechos humanos.

Esta propuesta tiene como objetivos explorar la diversidad de lenguajes, a través de los cuales es posible actualizar los sentidos del pasado y sus incidencias en el presente; identificar potencialidades y limitaciones que los trabajos de memorias ponen de manifiesto a la hora de abordar las experiencias traumáticas de nuestro pasado reciente. A su vez, reflexionar sobre las complejidades de estos procesos desde la mirada regional y microhistórica, implicados -pero no necesariamente sincronizados- con los que se desarrollan a nivel nacional.

La cursada de este seminario se desarrollará a partir de una serie de encuentros mensuales, organizados en torno a una determinada propuesta cultural de carácter abierto a la comunidad, en los cuales se propone la intervención activa en dichos eventos en tanto observadores y observadores participantes. En un segundo momento, analítico, y a partir de compartir las experiencias vivenciadas, se brindarán aportes teóricos que permitan contextualizar los eventos conmemorados, con bibliografía acorde que acompañe y ayude a profundizar los temas.

Como trabajo final, se propone la elaboración grupal de un dispositivo de memorias sobre algún evento de nuestro pasado reciente local o regional, con el fin de integrar una publicación como resultado colectivo del seminario.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Los siete encuentros de los que consta este seminario, tendrán una duración aproximada de dos horas y se llevarán a cabo en la sede central de la UNRN, el Espacio de Memoria La Casona "Bachi Chironi", la ESRN N°8 y el Teatro El Tubo, todos ellos en la ciudad de Viedma.

Cabe destacar que la participación será presencial, aunque se facilitará la modalidad virtual para los interesados que no residan en Viedma.

Es menester indicar que este seminario ha sido declarado de Interés Educativo por el Consejo Provincial de Educación de la Provincia de Río Negro, a través de la Resolución 4614/2022.

En cercanía con el 40° aniversario de la recuperación democrática, el ejercicio de memoria articulado entre las instituciones académicas y políticas, junto a la sociedad civil en su conjunto, se torna en práctica de sumo valor para mantener una consciencia constante de los valores democráticos, así como un recuerdo vívido de quienes fueron víctimas del terrorismo de Estado en la Argentina. En este sentido, las instituciones gubernamentales deben sostener y promover aquellas actividades que pongan en relieve la importancia de sostener espacios de memoria, puesto que su ejercicio contribuye al fortalecimiento de la democracia en su conjunto.

Por ello:

Autora: María Inés Grandoso.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés académico, social, cultural y comunitario el Seminario de Formación Continua "Acá También Pasó: Ejercicios memoriales sobre el pasado reciente en Patagonia", a realizarse en la sede central de la UNRN, el Espacio de Memoria La Casona "Bachi Chironi", la ESRN n° 8 y el Teatro "El Tubo", entre Agosto y Diciembre del 2022.

Artículo 2°.- De forma.